



## 17200 - PREFERENCIA Y SATISFACCIÓN DEL PACIENTE Y DEL MÉDICO EN EL TRATAMIENTO CON LEVETIRACETAM GRANULADO EN SOBRES Y LEVETIRACETAM COMPRIMIDOS EN PACIENTES CON EPILEPSIA, RESULTADOS DEL ESTUDIO ADHEGRAN

de Toledo Heras, M.<sup>1</sup>; Pérez Álvarez, A.<sup>2</sup>; Martín Polo, J.<sup>3</sup>; Gil López, F.<sup>4</sup>; Hernández Martínez, J.<sup>5</sup>; Cámara González, N.<sup>6</sup>

<sup>1</sup>Servicio de Neurología. Hospital Severo Ochoa; <sup>2</sup>Servicio de Neurología. Hospital Universitario Central de Asturias; <sup>3</sup>Servicio de Neurología. Hospital Universitario de Salamanca; <sup>4</sup>Servicio de Neurología. Hospital Universitari Sagrat Cor; <sup>5</sup>Servicio de Neurología. Hospital Clínica Benidorm; <sup>6</sup>Servicio de Neurología. Fundació Hospital Sant Joan de Déu.

### Resumen

**Objetivos:** La toma de decisiones médicas centradas en el paciente y compartidas con éste puede suponer una mejora en el tratamiento del paciente. El objetivo de este estudio es considerar la preferencia y satisfacción del paciente y del médico en cuanto al modo de presentación de levetiracetam, en pacientes en tratamiento con levetiracetam granulado en sobres y en comprimidos desde al menos 3 meses antes de la realización del estudio.

**Material y métodos:** Estudio multicéntrico observacional en adultos y ancianos con epilepsia. El grado de satisfacción del paciente y del médico se cuantificaron con una escala tipo Likert de 0 a 5. Se preguntó si se prefería formulación granulada, en comprimidos o no había preferencia.

**Resultados:** Participaron 606 pacientes atendidos por 62 neurólogos de 13 comunidades autónomas. Edad media de los pacientes en tratamiento con levetiracetam granulado en sobres de 57,4 años y de comprimidos 50,4 años ( $p < 0,01$ ). Los pacientes expresaron una satisfacción significativamente mayor hacia la presentación de levetiracetam granulado en sobres con respecto a la presentación en comprimidos, con una media de satisfacción para el granulado de 4,54 y para los comprimidos de 3,28 ( $p < 0,001$ ). Entre los médicos los resultados fueron similares con unas medias y medianas de 4,31 y 5 para levetiracetam granulado y 3,67 y 4 para comprimidos ( $p < 0,001$ ). El 52,8% de los pacientes y el 59,7% de los médicos manifestaron preferencias sobre el levetiracetam granulado en sobres.

**Conclusión:** Los pacientes en tratamiento con levetiracetam mostraron una mayor satisfacción y preferencia por la presentación en granulado en sobre respecto al comprimido.